

de leer si publicase *El Cuartel Real* la suspiccione que en ella aparecerian acaso los nombres de ciertos cuacos súffres que asisten desde la frontera al horroroso espectáculo de la guerra civil.

El märtes llegaron á Bilbao un capitán y un alférez carlistas prisioneros, que parece son hijos del país y deben ser conducidos á esta Ciudad.

Así lo dice el *Irurac-bat*.

Dice nuestro apreciable colega *La Patria* que la guerra marcha á su terminacion, con tanta rapidéz, que si son exactas sus noticias (y las tiene por muy exactas cuando no titubea en comunicarlas á sus lectores), dentro del presente mes podremos felicitarnos por la conquista de una paz mas dura que la que se firmó en Vergara.

El Ayuntamiento de Madrid ha acordado titular una de las nuevas calles de la corte con el nombre de *Juan de Urbieta*.

Cuatro mil duros próximamente ha producido la suscripción abierta en Bilbao en favor de las victimas del combate de Arbolancha.

Dice un periódico que Su Santidad Pio IX ha enviado una nueva carta á D. Carlos exhortandole á que abandone una lucha tenaz, que solo trae á la católica España lágrimas, luto, desolación y ruinas.

Le recuerda que su augusta ahijado el rey Alfonso XII ocupa el trono que de derecho corresponde; que si un dia pudo tener razon al levantar la bandera de la monarquía y el orden contra demagogia y la impiedad, hoy es temerario y hasta criminal continuar sembrando la muerte y el dolor entre los que se deben tratarse sino como hermanos.

La excelente música del regimiento de Luanza amenizó ayer tarde el paseo de la Alameda.

Ha sido nombrado jefe de brigada de la division de Vizcaya el brigadier Keller, que se encontraba á las órdenes del capitán general de Castilla la Vieja.

La raja tabla, como vulgarmente se dice, y combinando con las penas mas severas, están sacando los carlistas una terrible contribucion, enormemente desproporcionada y desigual, con los recursos y el estado social de las personas. Propietarios muy modestos, que tienen una corta renta y un medianísimo pasar, han tenido que pagar, en angustioso término, cuotas de 6.000 á 8.000 rs. Algunas infelices gentes que no poseen mas que un pobre menage y una pequeña labranza, le sacan cuanto tienen en casa. El clamoreo es universal; el país

esta triste y como aplastado. Por fuerza que esto ha de producir una reaccion en los pueblos por aniquilados y comprometidos que ahora estén.

Se ha llegado ya y traspasado, al límite de lo posible, y se exigen de un país esquilmando por todo linage de sacrificios y que ha hecho un esfuerzo prodigioso, cosas absurdas y de todo punto imposibles, como el pretender que un rincón de España sostenga el solo la guerra contra toda la nación española.

En los pueblos de Vizcaya siguen las detenciones y arrestos por sospechosos.

Esta mañana se ha presentado á indulto un carlista en esta plaza.

Se ha sobreseído la causa seguido al capitán de fragata D. José Marzan, cuyo jefe tomará de nuevo el mando de la goleta *Africa*.

Segun noticias de Burdeos, ya están montadas las torres sobre las cañoneras *Tajo* y *Arlanza*, construidas en Marsella y destinadas á la escuadrilla del Norte. El dia 15 saldrán de aquel puerto con dirección á Santander. Cuantas personas inteligentes han pasado á visitar ambos buques, convienen en su sólida construcción, y en el buen servicio que, dadas sus condiciones, han de prestar en nuestra costa, donde hacen falta vapores sólidos y de poco calado, que les permita aproximarse á los puntos donde los carlistas tienen sus guaridas y llevan á cabo sus alijos.

Según las noticias que hemos podido adquirir el vapor *Volador* salió ayer á la hora ordinaria de Santander con la correspondencia para este puerto, pero á consecuencia de una pequeña averia entró en Bilbao, de donde se creía hubiera podido salir hoy.

El *Algorta* ha traído hoy la correspondencia de Madrid del sábado.

## EFEMÉRIDES DEL SITIO DE BILBAO EN 1874.

Abrił, dia 5.—Silenciosas durante seis días las batallas enemigas, vuelven á tronar, comenzando á la una y media de la noche, arrojando hasta las siete de la mañana 43 bombas, que estallan casi todas en el casco de la población, causando nuevas víctimas y amontonando escombros.

Se leen con ansiedad algunos números del *Cuartel Real*, con noticias de los combates de Somorrostro. Faltan completamente la carne de vaca y se sacrifican algunos caballos.

Se cuentan 32 días de bombardeo, 44 de sitio y 97 de riguroso bloqueo, y no desmaya el ánimo de los defensores de la villa.

Dia 6.—Incesante el bombardeo durante el dia y noche; 194 proyectiles huecos y dos sólidos.

Se produce un incendio por la noche en la calle de Santa María que amenaza tomar grandes proporciones, lográndose dominarlo.